

GAZETA DE MADRID

DEL LUNES 20 DE ABRIL DE 1812.

ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA.

Boston 18 de febrero.

El comercio de la compañía de Missouri se extiende ya en el día hasta los brazos y comunicaciones más distantes de este río. Las caravanas se componen de 50 ó 100 hombres bien armados; pero á pesar de esto los indios-sicux acometen algunas veces á nuestros traficantes; los ingleses del Canadá son los que les suministran armas.

Durante el año de 1811 han atravesado las caratas del Ohio unos 1200 barcos cargados de las ricas producciones de los países occidentales de la Virginia y de la Pensilvania, destinados para los estados del oeste y de la Luisiana.

Una gazeta de Baltimore, intitulada el *Weekly-Register*, dice que los ingleses han descubierto á unas 70 millas al nor-oeste de la isla de los Kangourous, junto á la costa occidental de la Nueva-Holanda, un puerto espacioso, donde puede estar anclada con toda seguridad una gran escuadra. Créese que este puerto es el de Champagny ó algun otro del golfo Bonaparte, que descubrió hace mas de seis años el capitán Baudin. La isla de los Kangourous es la isla Decrés, descubierta por los franceses.

Segun un cálculo hecho á fines del año 1811 se publican en toda la extension de los Estados-Unidos 364 gazetas, de las cuales 158 son del partido republicano ó democrático, 157 del partido federalista, y las demas neutrales. Ocho de ellas se publican en alemán, cinco en francés, dos en español, y las demas en inglés. Nueve de estos periódicos se publicaban ya antes de la revolución americana. Se regula que cada año se venden 25.220 exemplares de todas estas gazetas.

RUSIA.

Moscou 13 de febrero.

Estos días han pasado por aquí los dos célebres viajeros Engelhardt y Parrot de vuelta del Cáucaso, y van á Dorpat á servir sus empleos de profesores en la universidad de esta ciudad. Estos dos viajeros han nivelado por medio del barómetro todas las llanuras situadas entre el mar Caspio y el mar Negro, y luego que hayan acabado de calcular los resultados de todas sus observaciones, sabremos á punto fijo qual de estos dos mares está más elevado que el otro: lo que importa mucho

averiguar, porque se cree que pronto se empezará á construir un canal para unir dichos dos mares. Otra de las observaciones importantes hechas por los señores Engelhardt y Parrot es que el Kasbeck es el pico más elevado del Cáucaso segun las repetidas observaciones barométricas que han hecho; este pico tiene por lo menos una elevación tan grande como el Monte-Blanco, lo que ya habian sospechado algunos geógrafos. Dichos viajeros han hecho tambien muchas é importantes observaciones sobre geología y mineralogía, por todo lo qual se espera con impaciencia la publicación de su viaje.

DINAMARCA.

Copenhague 17 de marzo.

Hace algunos días que no se ha visto ningun buque enemigo ni en el Sund ni en el Belt. Los buques ingleses que andan cruzando entre la isla de Anholt y Kullen son la fragata *Pirama*, de 36 cañones; el *Stooy Dafne*, de 22; el *Pluuer*, de 18, y los bergantines *Raleigh*, *Shledrake* é *Hycy*, cada uno de 18 cañones.

El señor Walthersdorf, hijo de nuestro enviado cerca de la corte de Francia, ha salido de aquí para Paris en clase de correo.

AUSTRIA.

Viena 14 de marzo.

La gazeta intitulada el *Beobachter* dice en capítulo de Bucharest, que los géneros y mercancías cogidas en Sistow han sido declaradas de buena presa, cuya providencia ha llenado de consternación á los negociantes.

GRAN DUCADO DE VARSOVIA.

Varsovia 7 de marzo.

Anteayer, día de S. Federico, se celebró aquí con toda solemnidad el cumpleaños de nuestro augusto Soberano. Esta función fue anunciada el día antes al anochecer y en la mañana del siguiente con repetidas salvas de artillería. A las 11 se cantó un *Te Deum*, al que asistieron las autoridades civiles y militares, como tambien el Excmo. Sr. baron Bignon, residente de S. M. el Emperador y Rei. Este ministro de Francia dió por la noche un baile muy brillante, y luego un banquete muy es-

450
pléndido, al que fueron convidadas las personas mas distinguidas de esta capital. También hubo por la noche iluminación general.

BAVIERA.

Munich 8 de marzo.

En nuestra gazeta ministerial se ha publicado una declaracion de la comision de la amortizacion de deudas del estado, que contiene en substancia lo siguiente:

„Por el artículo 7.º de la orden de S. M. del 20 de agosto de 1811, relativa al establecimiento de la comision de amortizacion de las deudas del estado, se ha declarado, y que los fondos que se le han asignado son mas que suficientes para efectuar la extincion de todas las deudas del reino en el intervalo de 30 años señalado para el efecto, y no obstante que la comision debe satisfacer en los primeros meses deudas mas considerables que el importe anual de los expresados fondos con motivo del gran número de pagos que hai que hacer á un mismo tiempo. Además esta comision no puede hacer uso ninguno de la autorizacion que se le ha concedido para vender los bienes cedidos por la Francia en los antiguos principados de Bairauth y de Ratisbona, á fin de extinguir la deuda del estado, sino con mucha lentitud y precaucion, para no verse en el caso de tener que venderlos á precios muy bajos, de lo qual resultaria una gran pérdida para la comision. Por otra parte esta se ha propuesto desde el momento de su instalacion, por lei inviolable el contener el agio y la usura, para establecer una tasa moderada de intereses, acomodada á las necesidades de la agricultura y de la industria; y hasta ahora ha seguido con la exactitud mas escrupulosa estos principios, segun lo exigen los intereses del estado y los de la caja de amortizacion; pero para poder continuar con la misma escrupulosidad, y cumplir al mismo tiempo con las obligaciones que ha contraido, es necesario que tenga al menos por cierto tiempo nuevos recursos. En consecuencia de esto ha propuesto á S. M. que se abran dos empréstitos en forma de loteria, uno de 12 millones de florines á intereses, y otro sin ellos de seis millones de florines. S. M. no solamente ha adoptado, por un decreto del 24 de febrero último, este proyecto, sino que ha autorizado á la comision de amortizacion para que arregle estos dos empréstitos, y haga saber las disposiciones que juzgue necesarias para ello. (Se ponen á continuacion las disposiciones.)

„Los billetes de loteria de este empréstito tienen por hipoteca no solamente los bienes de los antiguos principados de Bairauth y de Ratisbona para los pagos considerables hechos y por hacer sobre estos fondos, sino tambien todas las demas rentas y réditos eventuales que S. M. ha asignado á la comision de amortizacion por su orden de 20 de agosto de 1811. Segun el edicto de 17 de noviembre de 1811 estos billetes ocupan el segundo lugar entre los efectos que tienen algun derecho á los fondos de la caja de amortizacion; y fuera de los pagos que se han de hacer á la Francia en virtud de los tratados celebrados con aquella potencia, serán preferidos á todos los demas papeles del es-

tado. Los precios de los lotes presentan al mismo tiempo la perspectiva de ganancias considerables, de modo que está conciliada la ventaja de las personas que tomen alguna parte en el empréstito con el objeto de utilidad de los dos empréstitos. Los extranjeros podrán tambien interesarse en estos empréstitos; y la comision, con el objeto de facilitarles los medios necesarios, tendrá sus correspondencias para el efecto en todas las plazas de comercio del extranjero. = La comision de amortizacion de las deudas del reino de Baviera. = Utzschneider.”

GRAN BRETAÑA.

Londres 18 de marzo.

Mr. Henrique Marshall de Newcastle ha inventado un aparato para alumbrar los obradores de las fabricas y manufacturas por medio del gas hidrógeno carbónico que se saca de la coaccion de piedra. Para distribuir este gas en las diferentes salas se vale de tubos hechos de papel de estraza, en los quales hai unas llaves para cerrar ó abrir la comunicacion con el aire exterior, y quando se quiere encender no se hace mas que aplicar la luz de una vela ó cerilla. Cada objeto tiene su llave junto al sitio donde trabaja, de modo que con la mano puede acercar ó apartar la luz lo que quiera.

Escriben del Cabo de Buena-Esperanza que ha muerto el célebre misionero Vanderkemp, el qual habia fundado varias misiones entre los salvajes de la Africa.

Se estan haciendo ensayos para construir navios de línea sin bordage por adentro, poniendo en su lugar abrazaderas en diagonal. El objeto de estos ensayos es ahorrar madera de construccion, y hacer al mismo tiempo que los buques no esten tan expuestos á romperse. Se estan reparando y componiendo conforme á este método el *Albion* y el *Ramilleés*. Tambien se piensa mudar las ripias del combés, de modo que formen un ángulo de 45 grados con la línea de la quilla.

REINO DE ITALIA.

Milan 16 de marzo.

En virtud de un decreto dado en 11 de este mes por S. A. I. el príncipe virei, todo italiano, de qualquier estado y condicion que sea, que hubiere entrado á servir en los buques de una potencia enemiga, y sea cogido á bordo de dichos buques, será entregado á un consejo de guerra, y sufrirá la pena impuesta por el artículo 75 del código penal. Las sentencias pronunciadas por dichos consejos serán executadas á bordo de los buques.

REINO DE NAPOLES.

Teramo, en el Abruzzo, 25 de febrero.

Dos bergantines y dos lanchas enemigas se presentaron el 17 de este mes en las aguas de Monte-Pagano; y aprovechándose de un viento favorable, se acercaron á la playa, colocándose en orden de

batalla, y amenazando hacer un desembarco. Pero el capitán Francani, inmediatamente que avistó á los enemigos, acudió al parage amenazado con un destacamento de guardias provinciales, y esperó con la mayor firmeza á los enemigos, los cuales, al ver estas disposiciones, reconocieron la dificultad de su proyecto, y se limitaron á romper desde sus buques un fuego mui vivo de artillería y de metralla, al que correspondieron los legionarios con tanta serenidad y acierto, que el enemigo se vió precisado á largarse, despues de haber tenido bastante pérdida en muertos y heridos. El capitán Francani dió en esta ocasion pruebas de su mucho valor é inteligencia.

IMPERIO FRANCÉS.

Ródez 17 de marzo.

La última columna de los conscriptos no ha esperado para salir á que llegue el dia señalado. A pesar de la grande extension de este departamento, y de la dificultad para las comunicaciones en la estación del invierno en un pais montañoso, así el sorteo como todas las demas operaciones de la conscripción se han executado con suma rapidéz. Verdad es que los conscriptos se han presentado con tanta prontitud y de tan buena voluntad, que mas bien parecia que se celebraban fiestas nacionales que otra cosa. Ya el año pasado nuestro departamento fue uno de los que se distinguieron en la prontitud y exactitud de la conscripción; pero en este año aun ha sido mayor la actividad con que se ha hecho esta operacion.

Paris 19 de marzo.

Concluyen los documentos relativos á la rendicion de Valencia sacados de la correspondencia del general Blake.

Extracto de una carta del general Blake al general O-Donell.

„Habiendo resuelto el consejo de oficiales generales que se celebró ayer y anteayer que el ejército que ocupa la línea y el campo atrincherado que hai delante de esta ciudad los evacue, he creido deber comunicar de antemano esta resolucion á la comision del distrito y á la administracion municipal de la ciudad, para lo qual remito á V. S. el pliego adjunto, que se servirá entregar esta misma noche, en que debe efectuarse la operacion acordada.

„V. S. verá por este pliego que no es mi ánimo exígir el que Valencia se defienda con obstinacion. Lo que únicamente deseo es que su defensa sea la suficiente para grangearse el respeto del enemigo, y para conseguir una capitulacion honrosa, que asegure á los habitantes el ejercicio de su religion, la seguridad de sus personas y bienes, y todas las demas ventajas que puedan obtenerse. Sin embargo, V. S. podrá consultar este punto con las autoridades que le indico, y con las demas personas á quienes esto incumba. Pero sea el que fue-

re el partido que abraza la ciudad de Valencia, encargado á V. S. como un deber el mas sagrado el que haga quanto pueda por conservar la tranquilidad del pueblo, y por disminuirle la amargura de la suerte de que no hemos podido libertarle.

„Dios guarde á V. S. muchos años. Lineas de Valencia 28 de diciembre de 1811.”

Segunda deliberacion de las autoridades militares de la plaza de Valencia.

„En la ciudad de Valencia, á 8 de enero de 1812, el Excmo. Sr. D. Joaquin Blake, capitán general de los reales ejércitos, y general en jefe del segundo y tercer cuerpo, convocó á consejo de guerra en el lugar acostumbrado á los señores mariscales de campo D. Carlos O'Donnell, D. Josef Miranda, D. Josef Zayas, D. Ramon Pérez, D. Francisco Marcó del Pont y D. Josef Lardizabal; y á los señores brigadieres D. Joaquin de Zea, D. Veneciano Prieto, D. Antonio Burriel y D. Manuel Velasco; y al coronel D. Francisco de Arce, comandante general de artillería; y al coronel de ingenieros D. Juan Zapatero; y como secretario sin voto al coronel D. Josef de Lavangos, ayudante general del estado mayor.

„Y quando todos se hallaron reunidos, les dió parte S. E. de la intimacion que le habia hecho el general enemigo, con fecha de 6 del corriente, manifestando al mismo tiempo que deseaba saber el dictámen del consejo acerca del estado crítico en que se hallaba la plaza; pero que antes queria hacerles presente lo mucho que habian sufrido los habitantes en los tres dias de bombardeo, los gritos del pueblo, que pedía el término de tantos males, la imposibilidad de hallar medios para continuar defendiéndose con utilidad de la patria, y sin exponer á los habitantes á todos los horrores de un asalto, el qual no dexaria de verificarse, considerado el mal estado en que se hallaban las tropas, la debilidad del muro que rodeaba la plaza, suficiente lo mas para resistir á un ataque, pero mui débil para aguantar el fuego de una batería, que en pocas horas lo destruiria enteramente; que en virtud de estas consideraciones, y del deseo que tenia S. E. de salvar el ejército, y de evitar la desolucion y total ruina de la ciudad, se habia resuelto á enviar al general enemigo dos oficiales con la carta que presentaba, la qual contenia las proposiciones que le habian parecido mas honrosas para tratar de la evacuacion de la plaza; y que mientras llegaba la respuesta deseaba S. E. oír la opinion de todos y de cada uno de los miembros del consejo para resolver lo que pareciese mas conveniente.

„El consejo examinó detenidamente las razones expuestas por S. E., y convino en que faltaban medios de defensa, y que ni aun tenían arbitrios para levantar trincheras y otras obras indispensables con aquella prontitud que exígia la proximidad del enemigo; que el pueblo no se hallaba en ánimo de ayudar á las tropas, pues se veia consternado, y podía capitular, para lo qual habia enviado ya diferentes diputaciones á S. E.; que se hallaban sin blindages y sin los demas utensilios necesarios para formar nuevos atrincheramientos; que dentro de pocas horas se haria la brecha

abierta, y quedaría el pueblo expuesto á ser pasado á cuchillo, tanto mas que no podía confiarse en que la tropa cumpliese con su deber. En vista de estas consideraciones, cuya verdad es notoria, y se halla confirmada por el testimonio de todos los comandantes de los diferentes cuerpos, el consejo fue de dictámen que ante todas cosas se esperase la respuesta del enemigo, y que si por ella se veía que confiado en sus fuerzas quería imponer condiciones vergonzosas, era preciso perecer baxo las ruinas de la ciudad primero que acceder á ellas.

„ Los oficiales enviados al general enemigo volvieron de su comision, y entregaron á S. E. un papel en que venian las condiciones de la capitulacion que aquel proponia; y habiéndose leído y discutido una por una, se pasó á recoger los votos del consejo, y la mayoría decidió.

„ Que en atencion al estado en que se hallaba la plaza, al cansancio de las tropas, á la repugnancia del pueblo á continuar defendiéndose, y sobre todo á los grandes males que se ocasionarian á los habitantes obstinándose en resistir mas tiempo, y en vista de las demas razones que acompañan al voto particular de cada vocal, era forzoso resolverse á evacuar la plaza, baxo las condiciones propuestas por el señor general en jefe, y que si no podia conseguirse que el enemigo las admitiese, era preciso conformarse con las que él proponia.

„ Despues propuso S. E. que se discutiese en particular el voto del señor mariscal de campo Don Francisco Marcó del Pont, el qual habia opinado que debia intentarse abrirse paso con la espada por medio del enemigo; y todo el consejo desechó unánimemente esta proposicion por impracticable, inútil y perjudicial. Valencia 8 de enero de 1812.”
(*Siguen las firmas.*)

Van adjuntos á esta deliberacion los votos individuales de los miembros del consejo sobre la capitulacion, y sobre la proposicion del señor Marcó del Pont, desechada por causa de la falta de disciplina de las tropas, y por el temor de dexar á Valencia abandonada á la veenganza del enemigo.

ESPAÑA.

Madrid 19 de abril.

S. M. por real decreto de 15 de abril del presente año se ha servido nombrar al subteniente que fue del real cuerpo de Ingenieros D. Miguel de Allier segundo teniente del mismo cuerpo.

Al subteniente del regimiento de Murcia, 2.º de infantería ligera, D. Valentín Gonzalez teniente del mismo cuerpo, con la antigüedad de 18 de diciembre del año próximo pasado.

Al subteniente que fue de infantería D. Jorge Berthold subteniente del regimiento Real Extranjero.

Al subteniente del regimiento de Toledo, 2.º de infantería de línea, D. Pedro Davadie teniente de la compañía de infantería de cazadores de montaña del Almadén.

Al subteniente que fue de caballería D. Santiago Gonzalez subteniente de la compañía de ca-

ballería de cazadores de montaña de Segovia, con la antigüedad desde el 27 de diciembre del año próximo pasado.

Al subteniente de la compañía de cazadores de montaña de caballería de Guadalupe D. Pascual Fidalgo teniente de la misma compañía.

Al subteniente que fue de caballería D. Juan de la Rosa subteniente de la compañía de caballería de cazadores de montaña de Guadalupe.

Al subteniente que fue de caballería D. Sebastian Carvallo subteniente de caballería de línea.

Al sargento de la compañía de gendarmería destinada á esta capital D. Manuel Caballero subteniente de caballería de línea.

Al teniente del real cuerpo de Artillería y oficial de ordenanza de S. M. D. Mariano de Uzagá capitán de caballería de línea.

Al capitán de caballería de línea y oficial de ordenanza de S. M. D. Mateo Toppi comandante de esquadron de caballería de línea.

Al capitán habilitado del regimiento de caballería ligera de la guardia real D. Francisco Justo Hugo comandante de batallon de infantería de línea.

Al capitán ayudante mayor del regimiento de húsares de la guardia real D. Próspero Charlier capitán de la segunda compañía, en reemplazo de D. Ignacio Calvo.

Al teniente del mismo regimiento D. Juan Triviño ayudante mayor, en reemplazo de D. Próspero Charlier.

Al subteniente del mismo regimiento D. Fernando Pereira teniente, en reemplazo de D. Juan Triviño.

Al sargento primero del mismo D. Juan Gomez subteniente, en reemplazo de D. Fernando Pereira.

Y al sargento de brigada del regimiento de caballería ligera de la guardia D..... D'Alpuget subteniente habilitado.

AVISO.

El remate de la casa labor, sita extramuros de la puerta de Recoletos, perteneciente á la testamentaria de Juan Ximenez, que estaba señalado para el dia 15 del corriente, y se suspendió á instancia del curador *ad litem* de los menores de dicho Ximenez, se ha vuelto á señalar para el miercoles 22 del corriente, que se ha de verificar en la audiencia del Sr. D. Juan Bautista Guitart, juez de primera instancia, á la una en punto de su tarde.

TEATROS.

En el del Príncipe, á las siete y media de la noche, se representará por la compañía española la comedia en dos actos titulada el Sordo en la posada, y la opereta el Relox de madera. Actores en la comedia. Señoras Rosario García, Maqueda, Torres y Baus. Señores Infantes, Caprara, Avelilla, Suarez, Alverá y Fabiani. Idem en la opereta. Señoras Artera Baus y Cabo. Señores Cristiani, Liarte, Mas, Fernandez y Fabiani.

En el de la Cruz, á las cinco de la tarde, se executará la comedia titulada la Muger prudente, con tonadilla y sainete.

EN LA IMPRENTA REAL,